



VALÉRIE HAYER

DÉPUTÉE EUROPÉENNE

NEWSLETTER

DÉCEMBRE 2022

L'actualité à mi-chemin entre le Parlement
européen et les Pays de la Loire

L'EUROPE
ENSEMBLE

renew
europe.

1

ÉDITO



Je vous écris du Parlement européen, sous le feu des projecteurs ce mois-ci car associé à des soupçons de corruption parmi ses membres. Le mot est posé. Il est fort, il est terrible. Mais pour citer Camus, « mal nommer les choses, c'est ajouter au malheur du monde »...

Alors affrontons la réalité de ce scandale et ne restons pas sans agir. Avec notre groupe Renew Europe, avec notre délégation L'Europe Ensemble, nous proposons d'avancer. Je vous en parle ici.

Car il était **inimaginable** de ne pas revenir sur les révélations qui ont, depuis le soir du 9 décembre, comme dans tous les foyers d'Europe, ébranlé notre institution et nous ont laissé sidérés. Sidérés puis en colère, puis déterminés. Comment des États étrangers peuvent-ils au XXI^e siècle acheter de l'influence auprès d'élus ? Que s'est-il passé, qui est impliqué, quels garde-fous ont manqué ou failli pour qu'une telle affaire puisse avoir lieu ?

Certains voudraient faire croire aujourd'hui que tous les élus européens ont été corrompus un jour ou l'autre. **Permettez-moi de vous affirmer le contraire.** Et nous comptons justement prouver **la solidité de nos institutions** face à ceux qui veulent infiltrer nos débats démocratiques et à leurs complices dans nos rangs. Nous avons retiré son mandat de vice-présidente à Eva Kaili et avons demandé la suspension jusqu'à nouvel ordre de tous les travaux parlementaires, votes et missions concernant le Qatar. Il est d'ailleurs regrettable que le Rassemblement national se soit illustré par son absence lors des votes sur le texte final à ce sujet.

Mais ce n'est pas tout. Notre groupe milite depuis notre élection en 2019 pour la création d'un **organe éthique indépendant**. *L'Europe Ensemble* veut aller plus loin. Nous n'aurons pas la main qui tremble en cas de vote sur le **retrait de l'immunité parlementaire** de ceux qui ont été mêlés à cette affaire. Nous voulons que le **Registre de transparence européen** soit élargi aux représentants des gouvernements étrangers ainsi qu'aux anciens députés. Bref, nous portons un seul message : **allons plus vite, allons plus loin** pour placer nos institutions **hors d'atteinte des ingérences d'États tiers**, quels qu'ils soient, afin de ne permettre à personne d'attenter à notre vie démocratique.

Ce que certains peuvent être tentés de faire oublier à dessein, c'est que l'enquête en cours à Bruxelles porte sur quelques individus. Mais pendant ce temps, **l'Europe continue d'avancer**. Nous avons obtenu un accord historique pour créer **la toute première "taxe" carbone aux frontières du monde** ou encore un autre sur la réforme de notre marché carbone européen. Nous avons fait pression sur les États avec succès pour **conditionner le versement de fonds européens au respect de l'état de droit**, avec la suspension de plus de 6 milliards d'euros de fonds européens à la Hongrie de Viktor Orban. Car **nul ne défie les valeurs européennes en toute impunité**, nul ne pourra se livrer à des actions de corruption sans en payer les conséquences. Nous serons au rendez-vous de l'Histoire. Au rendez-vous de nos valeurs.

C'est le message sans équivoque que nous avons porté en décembre, et c'est celui que nous porterons encore et toujours en 2023. Pour cette fin 2022, je vous souhaite de **très belles fêtes** de fin d'année avec vos proches, un beau réveillon et une année 2023 pleine de réussites et de joies !

2 LES DATES CLÉ DE DÉCEMBRE



3 AU PARLEMENT EUROPÉEN

Trois avancées historiques de l'Europe pour le climat

Ce mois de décembre a été riche en **accords inédits** pour protéger l'environnement. Inédits, historiques... Les "c'est une première au monde !" ont fleuri ces dernières semaines. Et c'est tant mieux !

Tout d'abord, nous avons obtenu un accord avec les États sur **la fin de la déforestation importée**. Je vous en parlais en septembre lorsque le Parlement européen s'est positionné sur ce texte, le voici à présent adopté en trilogie. **Les produits issus d'une déforestation** (grâce à un système de géolocalisation de pointe), qu'il s'agisse du cacao, du café ou encore du soja, **n'auront plus leur place en Europe** ! Seuls ceux qui n'ont pas généré de déforestation seront les bienvenus sur notre sol. Un pas en avant majeur pour inciter les entreprises productrices à adopter des méthodes vertueuses.

Nous avons aussi obtenu un accord sur la **"taxe" carbone aux frontières**. Connue sous le nom de **CBAM**, ce mécanisme est simple : un produit fabriqué dans un pays aux normes environnementales plus faibles qu'ici devra voir son empreinte carbone reflétée dans son prix lors de son importation sur le sol européen. Grâce à ces mesures, nos partenaires commerciaux seront incités à décarboner leurs industries comme le fait notre Union. En d'autres termes, **fini le dumping environnemental** ! Par ailleurs, les tentations de délocalisation pour profiter de règles moins strictes ailleurs sur le globe seront mises à mal. Et en tant que co-rapporteuse de la commission des Budgets, ma priorité était simple : **faire rembourser une partie du plan de relance par les grands importateurs de CO2 étranger**. C'était l'un des engagements que nous avons pris. Et l'engagement sera tenu !

Enfin, nouvelle journée, nouveau trilogue, nouvel accord : nous avons adopté la **réforme du marché carbone européen** ! Cette réforme s'accompagne d'un Fonds de 86 milliards d'euros pour aider les plus vulnérables. Présente là encore en tant que co-rapporteuse BUDG, j'y ai défendu l'idée que **ce Fonds devra bien être financé par notre budget commun** et obtenu qu'une partie de l'argent engendré par le marché carbone servira à **rembourser l'emprunt européen du plan de relance**. L'accord du trilogue est ambitieux : les industries doivent réduire leurs émissions de **62%** d'ici 2030 (et non plus seulement de 43%), et ce sont pas moins de 50 milliards d'euros supplémentaires qui seront mis à disposition pour décarboner notre économie, tout en la rendant plus innovante. Ces chiffres ne sont pas que des chiffres : ce sont **des étapes majeures vers l'accélération de la décarbonation du continent entier**, pour atteindre notre objectif d'une Europe zéro carbone en 2050. L'UE a démontré qu'elle était leader mondiale pour le climat !

(Cliquez sur les logos pour accéder aux articles)

ouest
france

Les Echos

ouest
france

Le Monde

france
inter

Côté médias : la revue de presse du mois

"Une journée dédiée à l'Europe des jeunes en Mayenne"

Article du 1er décembre sur la journée où j'ai accueilli 400 jeunes sur l'Europe

"Contre la désindustrialisation, ayons l'audace d'être Européens !"

Tribune du 7 décembre pour répondre à la loi des USA sur la Réduction de l'Inflation

"Ces élèves de la Mayenne donnent leur vision de l'Europe"

Article du 11 décembre revenant sur mon concours inter-classes

"Nous, députés européens, voulons plus d'Europe sur France TV, pas moins !"

Tribune collective du 13 décembre

"Fonds européen de souveraineté : l'idée fait son chemin"

Interview dans *Café Europe* diffusée le 18 décembre

NOTRE DÉLÉGATION L'EUROPE ENSEMBLE

Nous n'attendons pas une meilleure Europe...
Nous la changeons !

Grand colloque de délégation : "NON à l'extrême-droite !"

Face à la haine et au rejet que l'extrême-droite veut instiller en Europe, nous avons **rassemblé décideurs et chercheurs** dans un grand colloque organisé le 1er décembre par *L'Europe Ensemble* pour contrer ces idées mortifères, du niveau local jusqu'au Parlement européen. Pour nous défaire du poison extrémiste qui s'insinue dans les débats et les modes de pensée.



Aux côtés de Marie-Pierre Vedrenne pour animer ces échanges nourris



Refuser la normalisation de l'extrême-droite :

maintenir un cordon sanitaire strict, et jamais aucun marche-pied vers le pouvoir !

Accélérer l'agenda de souveraineté :

des réponses communes aux crises, une meilleure intégration européenne

Consolider nos libertés et nos droits fondamentaux :

droit à l'IVG, droits des médias, lutte contre l'homophobie, conditionnalité des fonds européens à l'état de droit...

Dénoncer les ingérences étrangères :

interdire le financement étranger des partis, démontrer les connexions de l'extrême-droite avec des États autoritaires, créer une Haute Autorité pour la transparence de la vie publique européenne...

Rester fidèles à notre identité politique :

défendre la justice sociale, briser la distance entre élus et citoyens, défendre un "réflexe outre-mer", lutter contre le chômage, renforcer les valeurs européennes...

5

EN CIRCONSCRIPTION SPÉCIALE "ANNÉE EUROPÉENNE DE LA JEUNESSE"



Le 9 décembre, série-débat autour de la série *Parlement*...

Une palpitante journée s'est tenue en Mayenne vendredi 9 décembre ! Pour l'Année européenne de la jeunesse, j'ai accueilli l'auteur **Maxime Calligaro** pour une série-débat avec les **étudiants de la faculté de droit de Laval** autour de la projection d'un épisode de la série **Parlement**.

Clichés sur l'Europe, priorités des politiques publiques, parcours professionnel à Bruxelles... Nos discussions ont été à l'image de la jeunesse européenne : dynamiques !



... puis concours interclasses des collèges et lycées !



Après avoir quitté la fac, je suis allée retrouver **200 élèves des classes européennes** des collèges et lycées mayennais à Louverné. Au programme, un **concours** sur le thème "**Et si l'Europe était dirigée par les jeunes ?**" et la présentation des propositions des 11 groupes de jeunes.

Bravo aux élèves du **lycée Lavoisier** pour le Prix du Public et à ceux du **collège de Martonne** pour le Prix du Jury !

Des échanges en nombre avec les jeunes au Parlement !

De Strasbourg à Bruxelles, de nombreux jeunes Mayennais sont venus visiter le Parlement européen ce mois-ci. Autant d'occasions de revenir sur les fondements de la démocratie européenne et sur **l'implication citoyenne** des jeunes.

Un plaisir de recevoir un groupe du **foyer de jeunes travailleurs L'Illade** de Château-Gontier puis, pendant la session plénière, les élèves du **Collège Le Grand Champ** de Grez-en-Bouère !



CONTACTS

L'EUROPE
ENSEMBLE

renew
europe.



BRUXELLES

Parlement européen
WIB 04M113
60, rue Wiertz
B-1047 Bruxelles
Tél : 0032 2 28 45639

STRASBOURG

Parlement européen
WIC M02001
1, avenue du Président Robert Schuman
CS 91024F
67070 Strasbourg Cedex
Tél : 0033 3 88 1 75639

PERMANENCE PARLEMENTAIRE

113 avenue Robert Buron 53000 Laval
Lundi : 14h-18h
Mardi, mercredi et vendredi : 9h-12h et 14h-18h
Samedi : 9h-12h
Tél : 0033 9 88 35 12 15

L'ÉQUIPE HAYER EST À VOTRE DISPOSITION !

Arnaud SCHOENAERTS (commission BUDG)

arnaud.schoenaerts@europarl.europa.eu

Valentin GROS (commission ITRE)

valentin.gros@europarl.europa.eu

Ariane FORGUES (presse et communication)

ariane.forgues@europarl.europa.eu

Quentin LANVIERGE (en circonscription)

v.hayer.permanence@gmail.com

ÉCRIVEZ-MOI OU RENDEZ-VOUS SUR MES RÉSEAUX SOCIAUX :

valerie.hayer@europarl.europa.eu

